

Financiamiento de la banca se desacelerará en este año

□ *Incremento de alrededor de 10% real, prevé S&P*

Eduardo Jardón

El financiamiento bancario en México se desacelerará en lo que resta del año, ante la pérdida de dinamismo en la actividad económica, estimó Standard & Poor's (S&P).

La calificadora prevé que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) del país crecerá 3.4 por ciento, y esta cifra disminuirá a 3.3 para 2013. En ambos casos, su avance será menor a 3.9 por ciento que se observó en 2011.

Para la cartera crediticia, el pronóstico es que en este año reporte un crecimiento de alrededor de 10 por ciento, en términos reales.

S&P indicó en un reporte que la economía crecerá menos en los próximos 18 meses, y si se extiende su moderación, probablemente la desaceleración en el financiamiento se extenderá por unos dos años.

Sin embargo, señaló que la banca está bien preparada para

lidiar con este entorno, ya que muestra una adecuada rentabilidad y niveles de capitalización, así como una buena calidad de sus activos y niveles de liquidez.

En un reporte, la institución destacó que el principal desafío de la banca en México es aumentar la disponibilidad de crédito a un porcentaje mayor de la población.

Baja penetración

Lo anterior, porque México tiene uno de los niveles de penetración de financiamiento al sector privado más bajos en América Latina.

Representa alrededor de 27.5 por ciento del PIB contra 91.5 de Panamá, 75.8 de Chile y 51.3 por ciento de Brasil.

Parte de ese resultado se explica por el gran tamaño de la economía informal, el bajo nivel de ingreso promedio y un marco jurídico ineficaz.

Según el informe, los bancos no han sido capaces de encontrar la manera de extender sus

servicios a la población de bajos ingresos o del sector informal. Según sus cálculos, alrededor de 38 por ciento del crédito al sector privado proviene de instituciones no bancarias y organismos gubernamentales.

“En nuestra opinión, el gran tamaño de la economía informal, aunado a los bajos ingresos, representan los principales obstáculos para un aumento en la penetración de la banca en México”, apuntaron José Pérez-Gorozpe y Angélica Bala, autores del reporte.

Detallaron que el empleo informal representa alrededor de 29.3 por ciento del total de ocupados, mientras que 59 por ciento de la población recibe un sueldo inferior a los 500 dólares.

Así, el sector bancario se beneficiaría de una reducción de la economía informal, mejoras en el marco legal y mayores ingresos. ☒